

富津市教育委員会定例会議 会議録

1 会議の名称	令和4年度第9回富津市教育委員会定例会議
2 開催日時	令和4年12月22日(木) 午前10時00分から午前10時47分まで
3 開催場所	市役所4階 401会議室
4 審議等事項	○付議議案 議案第1号 令和4年度富津市教育委員会教育功労者の表彰について ○報告事項 報告第1号 富津市学校運営協議会委員の解任について 報告第2号 臨時代理の報告について 報告第3号 富津市第3子以降学校給食費無償化事業補助金交付要綱を制定する告示について 報告第4号 市長の権限に属する事務の補助執行に関する規程の一部を改正する訓令について 報告第5号 専決事項の報告について(後援申請)
5 出席者名	岡根教育長、嶋野教育長職務代理者、坂部委員、藤平委員、池田委員、平野教育部長、中山教育総務課長、黒川学校教育課長、財前学校教育課主幹、保坂教育センター所長、宮崎学校教育課主幹、樋口生涯学習課長、平野公民館長、鶴岡教育総務課庶務係長、刈込教育総務課主事
6 公開又は非公開の別	公開 ・ 一部非公開 ・ 非公開
7 非公開の理由	(理由)
8 傍聴人数	0人 (定員 6人)
9 所管課	教育部教育総務課庶務係 電話 0439-80-1340
10 会議録(発言の内容)	別紙のとおり

発 言 者	発 言 内 容
岡根教育長	<p>2022年の12月もあと10日を切りました。学校は明日が二学期の終業式です。今年もコロナに追われた一年でしたが、日常の生活を取り戻す取組により、感染対策を行い、いろいろな学校行事も実施されてきています。特に修学旅行については、小中学校全て実施されました。</p> <p>コロナについては、今後とも予断を許さない状況がまだ続きますが、子供たちをはじめ市民の皆さんにとって明るい新年を迎えてほしいを思います。</p> <p>また、受験生は、特に健康に留意して冬季休業を過ごして欲しいと思います。</p> <p>本日は、予定されているのは、議案1件 報告5件です。</p> <p>それでは会議を開催します。忌憚のない御意見をお願いします。</p> <p>本日の議事録署名委員の指名ですが、嶋野教育長職務代理者をお願いします。</p>
嶋野教育長職務代理者	<p>はい。</p>
岡根教育長	<p>最初に、教育長報告を申し上げます。</p> <p>1 ページをお開きください。</p> <p>1の株式会社キミカ本館視察会ですが、アルギン酸の生産日本一を誇る株式会社キミカの本館が大堀に完成したので視察させていただきました。チリから海藻を輸入しアルギン酸を生産する取組や中国への海外進出などの話を受けた後、社内の様子を見学しました。地域にこのような企業があることを児童生徒にも知ってもらい、キャリア教育につなげていきたいと感じました。</p> <p>次に2の第4回MOA美術館富津児童作品展表彰式ですが、12月11日にイオンモール富津店で行われました。例年、鋸山美術館で開催されていましたが、今年はイオンモール富津店で行われ、応募作品335点のうち優秀作品を表彰しました。ちなみに教育長賞は大貫小学校1年の児童でした。</p> <p>次に3の富津市表彰審査委員会ですが、令和4年の富津市表彰について、市議会議長、副議長、市長、副市長とともに審査に臨み、表彰者を</p>

	<p>決定いたしました。表彰式は、2月1日を予定しております。当日は教育委員会表彰も午後に行う予定です。</p> <p>次に4のふれあいミーティングですが、令和4年度に新規採用された市職員の方々とのミーティングです。皆さん生き生きと各職場で頑張っている様子が伺えました。</p> <p>最後に12月議会の状況ですが、一般質問では、コロナ禍において学校では、子供たちの心の状態をどのように把握して、どう対応しているか。給食費の無償化について国や県に要望したのか。いじめ・不登校の現状と対策について。LGBT対応についてなどの質問が出されました。</p> <p>以上で教育長報告を終わります。</p> <p>何か、御質問、御意見がございますか。</p> <p>無いようですので、各課報告をお願いします。</p> <p>始めに教育総務課、お願いします。</p>
中山課長	<p>はい。教育総務課から報告いたします。</p> <p>3ページをお開きください。</p>
	<p>11月17日、第5回の青堀小学校改築基本構想及び基本計画検討委員会会議を行い、普通教室や管理諸室などの想定面積について議論し、その後「校舎の配置を考えよう」をテーマにグループディスカッションを行いました。</p> <p>次に、11月22日に株式会社大佐和自動車教習所様からの寄附贈呈式を執り行い、教育振興及び高齢者福祉の振興に寄附をいただきました。</p> <p>12月15日はケーエルシージャパン株式会社様からの寄附贈呈式を行いました。</p> <p>教育総務課の報告は、以上でございます。</p>
岡根教育長	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>続いて学校教育課、お願いします。</p>
黒川課長	<p>はい。学校教育課から報告いたします。</p> <p>11月18日に第3回教育支援委員会を401会議室にて開催しました。今回の対象者は、就学前児童10名、小学生9名の合計19名でした。協議の結果、特別支援学校で就学の判定が就学前児童4名、特別支援学級で就学の判定が就学前児童6名、小学生児童6名、通常の学級で留意観察</p>

するが小学生児童2名、通常の学級で指導するが小学生児童1名でした。

11月22日に佐貫小学校にて教育長訪問を行いました。学校経営部会では、授業参観をとおして、また学校長からの学校経営上の課題に対して、教育委員の皆様から、いろいろな視点からの御感想や御意見をいただき、充実した時間となりました。

12月6日に第3回校長会議を401会議室で行いました。別添資料1のとおり、新春・冬季休業中の行事、冬季休業中の教職員の服務や学力向上、通学路の安全対策等について、各課から説明を行いました。

また、危機管理として、初期対応の重要性について再確認をさせていただきました。

12月16日に本年度第2回の学校給食運営委員会を開催いたしました。会の冒頭に、渡辺務議員の辞職に伴い、新たに委員に選出された、諸岡議員に辞令を交付させていただいた後、議題として、この後、報告させていただきます、給食費について、また、新共同調理場建設事業の進捗状況について協議しました。

12月20日に教育長室において、市内11校の小・中学校長と、各学校の教職員の令和4年度末人事異動にかかる教育長面接を実施し、学校長の要望を把握しました。今後、県教育委員会への内申に向けて、準備を進めてまいります。

学校教育課の報告は、以上です。

はい。ありがとうございました。

続いて教育センター、お願いします。

はい。教育センターから御報告いたします。

11月17日、富津小学校にて、南房総教育事務所指導室訪問が行われました。授業参観後に、各教科の分科会が開かれ、授業の反省をもとに、指導方法の工夫改善に向けて協議が行われました。

11月29日、401会議室にて、第1回富津市学校関係行事調整委員会を開催いたしました。校長会をはじめとした各団体の代表者に学校行事調整の基本方針を伝え、各団体から令和5年度の行事の持ち方や今後の行事調整の進め方などについて確認しました。

12月12日、13日に富津シティロータリークラブ様の主催・提供により、

岡根教育長

保坂所長

<p>岡根教育長</p>	<p>「東日本大震災語り部プロジェクト～富津市内小中学生に大震災の経験と教訓を伝える～」のテーマのもと「震災学習プログラム」がオンラインにて開催されました。12日には小学校5校、13日には中学校2校、小中合計で約550名が参加しました。公益社団法人3.11メモリアルネットワーク様が、震災の概要・語り部の講話・震災遺稿からの中継をしてくださり、その後、質疑応答がありました。児童・生徒にとって津波の自然災害の恐ろしさから、防災について深く考えると時間となりました。さらに、改めて命の大切さを学び、充実した内容となり、素晴らしい学習の機会となりました。</p> <p>12月21日、401会議室にて、第3回小学校英語指導者会議が行われました。英語指導員3名で2学期の取組の反省と今後の指導方法について協議しました。</p> <p>教育センターの報告は、以上でございます。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>続いて生涯学習課、お願いします。</p>
<p>樋口課長</p> <p>岡根教育長</p>	<p>はい。生涯学習課から報告いたします。</p> <p>11月20日、富津市青少年相談員主催の、あすをきずく青少年のつどい大会が、鋸山で行われました。当日は、37名の参加があり、親子での参加をはじめ、子供たちのみのグループ参加もあり、参加者全員が鋸山に登り切りました。</p> <p>同日、第47回富津市ママさんバレーボール大会が総合社会体育館で行われました。当日は、コロナウイルス感染症の影響から、当初参加予定の4チームから、2チームに減ってしまいましたが、2チームでの熱戦が繰り広げられました。</p> <p>11月23日、佐貫地区で予定していましたが、第39回市民ハイキングは、雨天のため、残念ながら中止となりました。</p> <p>12月4日、富津地区青少年相談員主催の第56回富津地区子ども大会が、総合社会体育館で行われました。当日は、15チーム、約140人が参加し、元気いっぱいドッジボールを楽しんでいました。</p> <p>生涯学習課の報告は、以上です。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>続いて公民館、お願いします。</p>

<p>平野館長</p>	<p>はい。公民館から報告いたします。</p> <p>11月20日「富津市二十歳の集い」第5回実行委員会を富津公民館で開催いたしました。主に式典における記念行事の確認や式典前のスライドショーを中心にリハーサルを行いました。</p> <p>12月13日、中央公民館にて市民文化祭2022役員・正副部門長会議を開催いたしました。主な議題としては、今回の市民文化祭について各部門長からの反省点などの意見を交わし、次年度に向けての話し合いをいたしました。委員からは、「社会体育館で文化祭を実施しているアピールが少ない。」、「全体的に展示品が少なく展示品については詳しく案内を行った方がよい。」などの意見がありました。最終的には、「2年間のブランクがありましたが、芸能部門については発表がすばらしく概ね良かった。」との意見でありました。</p> <p>12月18日「富津市二十歳の集い」第6回実行委員会を富津公民館で開催いたしました。主にホールでの練習を行い、司会進行を中心に全体的な修正点を全員で確認しながらのリハーサルを行いました。</p> <p>公民館からの報告は、以上です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>各課報告の中で御質問・御意見はございますか。</p> <p>はい。藤平委員。</p>
<p>藤平委員</p>	<p>はい。教育センターの報告の「東日本大震災語り部プロジェクト」についてですが、教育の機会均等から全ての児童生徒が、特に本物を知る機会が大切だと思います。何か制約があって小学校5校、中学校2校になったのでしょうか。選択された学校の理由は。また、今回、参加できなかった学校への対応はどのように考えていますか。</p>
<p>岡根教育長 保坂所長</p>	<p>はい。お願いします。</p> <p>はい。全学校に参加するか希望を取り、小学校5校、中学校2校となりました。参加できなかった学校は、他の行事と重なったりして調整ができず、参加できませんでした。参加できなかった学校へは、はまかせ等で良い内容を広げていきたいと思えます。</p>
<p>岡根教育長 藤平委員</p>	<p>全学校に希望は取りましたが、小学校5校、中学校2校となりました。学校長判断ということでしょうか。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。</p>

藤平委員	分かりました。
岡根教育長	ほかにございますか。
	はい。嶋野教育長職務代理者。
嶋野教育長職務代理者	はい。生涯学習課の第47回富津市ママさんバレーボール大会についてですが、4チームが2チームに減ってしまい開催したとの報告です。
	これだけ少ないチームですのでコロナ禍で、中止でも良かったのではないのでしょうか。
岡根教育長	はい。お願いします。
樋口課長	はい。各団体とも大会に向けて準備をしていましたが、直前になってメンバーに感染者が出てしまい2チームになりましたが開催しました。委員のおっしゃるとおりですが、大会に向けて準備をしていましたので開催いたしました。
嶋野教育長職務代理者	はい。分かりました。
岡根教育長	主催者として参加しましたが、熱戦で素晴らしかったです。
	ほかにございますか。
	無いようですので、次に付議議案に入ります。
嶋野教育長職務代理者	なお、議案第1号は、富津市教育委員会会議規則第13条第1項第3号、
岡根教育長	会議を公開することにより個人に関する情報を含み、会議を公開することにより個人の権利利益を害するおそれのある事項ですので、非公開とすべきと考えますがいかがでしょうか。
	非公開とすることに賛成の委員の挙手を求めます。
	挙手全員ですので、議案第1号の審議は非公開で行うことに決まりました。
	この議案は、教育委員会全体に関わるものですので、退席すべき職員の指定はありません。
	それでは、議案第1号令和4年度富津市教育委員会教育功労者の表彰について、説明をお願いします。
中山課長	はい。議案第1号について、御説明いたします。
	5ページをお開き下さい。
	この議案は、令和4年度富津市教育委員会表彰にあたり、学校その他の教育機関や教育関係団体から推薦があった者について、富津市教育委

<p>岡根教育長</p> <p>嶋野教育長職務代理者</p>	<p>員会表彰規程第5条の規定により、被表彰者を決定するため、富津市教育委員会行政組織規則第5条第13号の規定により、議決を求めるものがあります。</p> <p>被表彰候補者につきましては、6の1、6の2ページに記載の方々となっています。</p> <p>6の1から6の2ページに記載の「体育功労表彰 個人」につきましては、富津市教育委員会表彰規程第2条第2号に規定する「スポーツにおける県大会規模では1位、関東大会規模では3位以上、又はそれに相当する優秀な成績であった者」に該当するもので、功績及び表彰理由に記載のとおり各種の競技で優秀な成績を納めた14名の候補者であります。</p> <p>続いて、「体育功労表彰 団体」につきましては、表彰規程第3条第3号に規定する「表彰することが適当と認められる業績のあったもの」に該当するものとして、功績及び表彰理由に記載のとおり優秀な成績をおさめた大佐和中学校バレーボール部の1団体を候補として挙げております。</p> <p>最後の「文化功労表彰 個人」1名につきましては、第40回明るい社会づくりポスターコンクールにおいて「千葉県知事賞」を受賞された候補者であります。</p> <p>なお、御承認いただきましたら、表彰式を令和5年2月1日に執り行いますので、御出席くださるよう御案内申し上げます。</p> <p>以上で議案第1号についての説明を終わります。</p> <p>御審議の程、よろしく願いたします。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>議案第1号について、御質問・御意見等はございますか。</p> <p>はい。嶋野教育長職務代理者。</p> <p>はい。大佐和中学校の「体育功労表彰 団体 第5回千葉県中学校ビーチバレー大会優勝」ですが、中学生のビーチバレー大会があるのを初めて知りました。オリンピック等で見ると大会は2人制ですが、この大会を調べたところ2人制ではなく4人制で選手4人、交替選手が2人で計6人ですので、個人ではなく団体表彰で良いのかと思いました。分かりましたら、大会の参加チーム数。また、富津中学校や天羽中学校も参加</p>
--------------------------------	--

<p>岡根教育長 中山課長</p>	<p>したのでしょうか。それとも市、支部の代表として参加したのですか。教えてください。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。お願いします。</p>
<p>鳴野教育長職務代理者</p>	<p>はい。参加チームは女子の部11チーム、男子の部11チームがエントリーして大会が行われました。富津中学校や天羽中学校はエントリーしていません。地区大会はなく、大佐和中学校は大会要項等を見て参加申し込みをいたしました。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。分かりました。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>ほかにございますか。</p>
<p>財前主幹</p>	<p>無いようですので、議案第1号について承認される方は、挙手をお願いします。</p>
<p>財前主幹</p>	<p>挙手全員です。議案第1号は、承認されました。</p>
<p>財前主幹</p>	<p>ここで非公開を解きます。</p>
<p>財前主幹</p>	<p>次に、報告事項に入ります。報告第1号富津市学校運営協議会委員の解任について、説明をお願いします。</p>
<p>財前主幹</p>	<p>はい。報告第1号富津市学校運営協議会委員の解任について、御報告いたします。</p>
<p>財前主幹</p>	<p>7ページを御覧ください。</p>
<p>財前主幹</p>	<p>令和4年5月19日の定例会にて議案を上程いたしました学校運営協議会委員の任命につきましてですが、青堀小学校長より、委員の鈴木秀和氏が一身上の都合により学校運営協議会委員を辞任したいとの申出があったとの報告がありました。</p>
<p>財前主幹</p>	<p>つきましては、富津市運営協議会の設置及び運営に関する規則第15条第3項の規定より解任しましたので、御報告いたします。</p>
<p>財前主幹</p>	<p>なお、学校とも協議の上、後任は新たに任命しないことといたしました。</p>
<p>財前主幹</p>	<p>以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>報告第1号について、御質問はございますか。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>無いようですので、次に報告第2号臨時代理の報告について、説明をお願いします。</p>

<p>中山課長</p>	<p>はい。それでは、報告第2号臨時代理の報告について、説明いたします。</p> <p>8ページをお開き下さい。</p> <p>富津市教育委員会行政組織規則第6条第1項の規定により、会議を招集する暇がないと認め、記載のとおり臨時代理し処理しましたので、同条第3項の規定により報告いたします。</p> <p>内容については、富津市学校給食運営委員会委員の委嘱についてであります。</p> <p>これは、報告理由にあるように、運営委員会委員であった富津市議会議員代表の渡辺務氏が令和4年11月18日付で辞職したことに伴い、新たな委員委嘱をするにあたり、富津市議会において諸岡賛陸氏の選出が12月14日となり、教育委員会会議を招集する暇がないと認め、同日12月14日に教育長が臨時代理し処理いたしましたので、報告いたします。</p> <p>以上です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>報告第2号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、次に報告第3号富津市第3子以降学校給食費無償化事業補助金交付要綱を制定する告示について及び報告第4号市長の権限に属する事務の補助執行に関する規程の一部を改正する訓令については関連がありますので、一括で説明をお願いします。</p>
<p>黒川課長</p>	<p>はい。報告第3号富津市第3子以降学校給食費無償化事業補助金交付要綱を制定する告示について、御報告いたします。</p> <p>11ページを御覧ください。</p> <p>報告第3号は、富津市立学校に在籍する児童生徒の学校給食費を負担する多子世帯の経済的負担を軽減することにより子育て支援を推進するため、千葉県公立学校給食費無償化支援事業補助金を活用し、令和5年1月分から3月分まで、第3子以降の学校給食費について補助金を交付することに関して、富津市第3子以降学校給食費無償化事業補助金交付要綱を制定したものです。</p> <p>なお、附則で公示の日から施行する。ただし、令和4年度の補助対象期間は、令和5年1月1日から令和5年3月31日としており、令和5年5月31日限り、その効力を失うと規定しております。</p> <p>以上、御報告させていただきます。</p>

	<p>次に、報告第4号について、御説明いたします。</p> <p>23ページを御覧ください。</p> <p>報告第4号は、富津市第3子以降学校給食費無償化事業補助金交付要綱を制定したことに伴い、市長の権限に属する事務の補助執行に関する規程の中に、「富津市第3子以降学校給食費無償化事業補助金交付要綱に基づく事務に関すること。」を追加したため、一部改正するものです。</p> <p>なお、前回の、富津市原油価格・物価高騰対応学校給食費無償化事業給付金支給要綱を追加した際に、令和5年5月31日限りの要綱のため、第2条において、「富津市原油価格・物価高騰対応学校給食費無償化事業給付金支給要綱に基づく事務に関すること。」を削る規定となっており、令和5年6月1日から追加した部分を削除して施行することとなっていたことから、第3子以降学校給食費無償化事業補助金交付要綱を追加するにあたり、第2条を削除し、改めて、令和5年5月31日に「富津市原油価格・物価高騰対応学校給食費無償化事業給付金支給要綱に基づく事務に関すること。」と「第3子以降学校給食費無償化事業補助金交付要綱に基づく事務に関すること。」を削る規定を作成し、報告することとしております。</p> <p>以上、御報告させていただきます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>報告第3号について、御質問はございますか。</p> <p>はい。藤平委員。</p>
<p>藤平委員</p>	<p>はい。富津市第3子以降学校給食費無償化事業補助金交付要綱第3条第1項第3号の補助対象者ですが「学校給食費負担者が負担すべき学校給食費及び市税に滞納がないこと。」とありますが、滞納者が経済的困窮者だけでなく、ネグレクト的な部分とかがあると思いますが、富津市で滞納があり支給されない人がいますか。</p>
<p>岡根教育長 黒川課長</p>	<p>はい。お願いします。</p> <p>はい。これから申請を受けて交付するか決定していきますので、今現在、該当者がいるのか確認できません。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>ほかにございますか。</p> <p>無いようですので、次に報告第4号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、次に報告第5号専決事項の報告について（後援申請）、説明をお願いします。</p>

<p>中山課長</p>	<p>はい。報告第5号について、御説明いたします。</p> <p>30ページを御覧ください。</p> <p>後援申請がありましたので、富津市教育委員会行政組織規則第9条第1項の規定により、記載のとおり6件をそれぞれ承認しましたので、同条第2項の規定により報告するものです。</p> <p>個別の内容についての説明は割愛させていただきますので、御了承ください。</p> <p>以上でございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>報告第5号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、その他、委員の皆様から何かございますか。</p> <p>はい。嶋野教育長職務代理者。</p>
<p>嶋野教育長職務代理者</p>	<p>はい。小中学生で発達障害の可能性のある割合が、2012年の調査の6.5パーセントから2022年は8.8パーセントで増加している報道がありました。小学生では10.4パーセントに上り、増加の背景には教員の理解が深まり該当すると判断されたことが影響しているという考え方もあるようですが、非常に多いと思います。現在、富津市の児童生徒で発達障害の割合はどうでしょうか。分かりますか。</p>
<p>黒川課長</p>	<p>はい。細かい数字はお示しできませんが、特別支援学級に在籍している児童生徒数だけでは適切な数字ではありません。通常学級に在籍していても発達障害のある児童生徒がおりますので、きちんと確認し、できる範囲でお示しいたします。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>厳密には、ADHDでもどの部類に入るか、直面してみてしっかり調べないと分かりません。漢字を逆さに書いたり、読みが苦手だったり、指導する児童生徒はかなりいるのではないのでしょうか。全校を調査したわけではありませんので、調査校のデータから統計学上で示された数字だと思います。</p>
<p>嶋野教育長職務代理者</p>	<p>はい。もう一つ、発達障害の児童生徒の対応ですが、学校施設の整備、教材の確保等の配慮は問題ないですか。また、教育現場での問題点等の現状を教えてください。</p>
<p>黒川課長</p>	<p>はい。本人、保護者を含めて確認しながら、可能な限りの対応をしています。特別な教育課程を組まなければいけない児童生徒は、特別支援</p>

<p>岡根教育長 嶋野教育長職務代理者 岡根教育長 池田委員</p>	<p>学級に在籍してその子に応じた支援をしていく。通常学級に在籍している児童生徒は、特別支援員を市で配置して丁寧に対応しています。</p> <p>よろしいでしょうか。</p> <p>はい。</p> <p>池田委員。</p> <p>はい。前回の総合教育会議のときに、富津市の文化遺産について学区だけではなく、広域的な学習の機会が必要ではないかと申し上げました。佐貫小学校のホームページを拝見したとき、鋸山についての学習があり、大変素晴らしと思いました。是非広げていただきたい。また、他の学校のホームページも以前と違い、頻繁に学校の様子が更新されていて素晴らしかったです。情報の鮮度の大切さは承知しています。これからも続けていただきたいと思います。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございます。</p> <p>ほかにございますか。</p> <p>無いようですので、生涯学習課お願いします。</p>
<p>樋口課長</p>	<p>はい。生涯学習課から報告いたします。</p> <p>お手元の資料2を御覧ください。</p> <p>令和5年4月に開館予定の富津市立図書館に先立ち、令和5年1月4日、午後1時から、電子図書館サービスを開始いたします。</p> <p>インターネットができる環境があれば、いつでもどこにいても、お持ちのパソコンやスマートフォン、タブレット端末などから電子書籍の検索・貸出・閲覧・返却ができるサービスです。アプリのダウンロードも不要です。貸出期間を過ぎると自動で返却されるので本の返し忘れもありません。また、文字の大きさ変更はもちろん、読み上げ機能を使って音声で聞くことができる図書もあります。電子書籍は、約9,000点を用意し、スタートいたします。</p> <p>富津市在住・在学・在勤で図書貸出券をお持ちの方は、新たな登録は不要です。現在の図書貸出券で利用できます。図書貸出券をお持ちでない方は、各公民館、市民会館、生涯学習課の窓口で新規登録を受け付けています。</p> <p>また、実際の操作方法は、市のホームページでお知らせをしま</p>

岡根教育長	<p>ます</p> <p>報告は、以上です。</p>
藤平委員	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>御質問はございますか。</p> <p>はい。藤平委員。</p>
岡根教育長	<p>はい。電子図書館サービスの開始についての、市民への周知方法はいつ、どのようにしますか。また、図書貸出券を持っていない児童生徒のために、小中学校に出前サービスをする計画がありますか。</p>
樋口課長	<p>はい。お願いします。</p> <p>はい。市民への周知は、11月の区長回覧、広報ふつつ12月号で周知しています。また、広報ふつつ1月、ホームページ等でも周知し、今後は、SNS等を使って周知を続けていきます。小中学生の図書貸出券ですが、小学生は移動図書館がいらいますので、4月当初に多くの児童が作っている学校があります。全学校ではありませんので、読書支援員と連携を図っていきたいと思います。</p>
藤平委員	<p>はい。分かりました。</p>
岡根教育長	<p>ほかにございますか。</p> <p>無いようですので、教育総務課、お願いします。</p>
中山課長	<p>はい。教育総務課から3点、御報告します。</p>
	<p>1点目は、株式会社新昭和様からの寄附による太陽光発電設備設置につきまして、大佐和中学校、天羽中学校とも設置が完了し、運転を開始いたしましたのでお知らせします。</p>
	<p>お手元に資料3としてお配りしましたが、大佐和中学校は校舎前の庭、天羽中学校は校舎の屋根にパネルを設置し、発電量や消費量などを表示するモニターを生徒の見やすい昇降口付近に設置し、環境学習に役立てています。</p>
	<p>2点目は、大佐和中学校体育館の使用中止につきまして、御報告いたします。資料4として大佐和中学校、大貫小学校のそれぞれの保護者宛てにお知らせした文書をお配りしました。</p>
	<p>体育館屋根の溶接接合部分のプレートに亀裂箇所が十数か所発生しており、この体育館の屋根材メーカーからの報告では、亀裂の進行度合いによっては、屋根の崩落に至る危険性を否定できないとのことでした</p>

	<p>ので、今後大地震の発生した場合などを考え、体育館の使用を中止し、今後の対策を行うこととしました。使用を中止する期間の授業、学校行事、部活動等は、隣の大貫小学校を利用してまいります。また、大佐和中学校、大貫小学校の体育館を利用している社会教育団体についても、生涯学習課の協力を得て調整をしています。</p> <p>今年度屋根の架け替えで設計の業務委託を行っておりましたが、屋根以外の構造も考慮することが必要になりましたので、安全性を高めることを優先し、新たに建て替えることで、現在計画しております。</p> <p>最後に次回の教育委員会定例会議の日程ですが、令和5年1月26日、木曜日、午前11時から、天羽中学校多目的ホールにおいて開催を予定しています。会議後、授業を見学し、昼食に学校給食を召し上がっていただきますので、御承知おきください。</p> <p>以上でございます。</p>
岡根教育長	はい。ありがとうございました。
	御質問はございますか。
	はい。坂部委員。
坂部委員	はい。新昭和様から寄附していただいた大佐和中学校、天羽中学校の太陽光発電の稼働は、大変ありがたいと思います。非常用電力として活用できるとのことですが、日中発電している時だけですか。蓄電池設備があっても夜間でも使えるのですか。
中山課長	はい。蓄電池は備えていませんので、日中発電したものをそのまま職員室で消費しています。
坂部委員	いずれまた蓄電池を設置して、夜間、災害等に活用できると良いです。体育館の建て替え等、費用面が大変だと思いますが、蓄電池があると良いと思います。また、部活動等もありますので、大佐和中学校の体育館の建て替えもお願いしたいと思います。
岡根教育長	ほかにございますか。
	以上で教育委員会定例会は、終了させていただきます。